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Проблема не только в системе, но и в халатном отношении к себе 

Как выявить рак на ранней стадии и чем помочь онкопациентам, обсуждают на II конгрессе 

онкологических пациентов на площадке ОП РФ 

 

Проблема не только в системе, но и в халатном отношении к себе 

«Мы сильны, когда объединяемся — врачи и пациенты, общественные организации и органы 

власти, поэтому формат конгресса, который позволяет встретиться на одной площадке 

представителям всех сторон, очень правильный», — сказал зампредседателя Комиссии ОП РФ по 

охране здоровья и развитию здравоохранения Николай Дайхес на II Всероссийском конгрессе 

онкологических пациентов, который открылся 24 октября в Общественной палате РФ. 

Конгресс — это социально значимое событие, которое позволяет в профессиональном и 

пациентском сообществе обсудить актуальные вопросы, связанные с оказанием онкологической 

помощи населению России. 

Так, на двухдневном мероприятии обсуждают, как повысить качество жизни пациентов, 

рассматривают рекомендации врачей в лечении онкологии, обсуждают проблемы 

финансирования онкологической помощи и реабилитации, доступность современных методов 

лечения, работу общественных пациентских организаций, специфику детской онкологии, вопросы 

хосписной и паллиативной помощи, а также особенности юридической и онкопсихологической 

поддержки пациентов. 

«Пока у нас на территории всей страны за все отвечают местные власти, поэтому главная 

проблема лежит на региональном уровне, в маленьких городах и населенных пунктах. Вот здесь 

нужны системные и нестандартные решения», — отметил Дайхес. 

Заместитель председателя Госдумы РФ Петр Толстой сказал, что «ситуация, действительно, не 

очень оптимистичная. Недообследованных у нас становится все больше и больше, огромное 

количество людей лишены доступа к диагностике. У жителей маленьких городов совсем не такие 

возможности, как у жителей мегаполисов, и это прямой результат действия непродуманных 

реформ». 
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Он отдельно отметил проблему с доступностью лекарств, сказав, что на данный момент 

рассматривается несколько законодательных инициатив, которые исправят ситуацию и помогут 

тем пациентам, которым нужны уникальные лекарства. 

«Потому что на сегодняшний день в великой стране России родственники больных возят в сумках 

и чемоданах лекарства из Германии. Эту ситуацию нужно пытаться преодолевать», — подчеркнул 

Толстой. 

На открытии Конгресса пациентское сообщество представила Ирина Боровова, президент 

ассоциации онкологических пациентов «Здравствуй!». Она признала, что «проблема не только в 

системе, но и в нашем халатном отношении к собственному здоровью, в том, насколько мы сами 

готовы заботиться о своем здоровье и регулярно обследоваться». 

В свою очередь начальник управления по связям с общественностью департамента 

здравоохранения Москвы Светлана Браун рассказала о том, что в столице ведется активная работа 

по информированию населения о необходимости ранней диагностики заболевания. Для этого в 

городе действуют различные скрининговые программы. При этом Браун напомнила, что мэром 

Москвы учреждены гранты для врачей, которые выявляют онкологию на ранних стадиях. 

Как сообщили участники заседания, итогом конгресса станет резолюция, созданная на основе 

пожеланий онкологических пациентов, которая найдет отражение в Национальной 

онкологической программе. 

Также на основе резолюции будут сформированы обращения к органам исполнительной власти с 

предложением мер по совершенствованию системы оказания онкологической помощи 

населению и финансированию российского здравоохранения. 

 


